

# そよかぜ

## 通 信



2019年7月 No. 1

### 発行責任者

北本市議会議員 **金森すみ子**  
 連絡先 金森すみ子とあゆむ会  
 北本市東間 8-230-172  
 Tel 048-542-8794

例年ですと本格的な夏の季節に突入というところですが、7月とは思えない涼しい日が続いています。関東では、日照時間が3時間に満たない日が20日以上にもなり、野菜などの価格に影響が出てきています。夏風邪を召された方も少なくないのではないかと思う。ご自愛くださいませ。

さて、お礼のご挨拶が大変遅くなり申し訳ございません。私、金森すみ子は、平成31年4月21日、皆さん お一人お一人から温かい一票をいただき、北本市議会議員となることができました。選挙の際には、たくさんのご支援ご声援を賜り、誠にありがとうございました。参議院議員選挙期間中には、活動報告書などの配布ができないために、今頃?…ではありますが、これまでの私の活動をご報告させていただきます。

### 令和元年第1回北本市議会臨時会(5/20)…下記の様な所属となりました。

\*会派(政策を共にするグループ)は「**緑風会**」…

今関公美(代表)、金森すみ子、村田裕子、女性の力で頑張ります。

\***健康福祉常任委員会(副委員長)**…

市の福祉部、健康推進部の議案審査等を担当します。

\***北本地区衛生組合議会(議会運営委員)**…

し尿や浄化槽汚泥の処理施設「クリーンセンターあさひ(北本市朝日1丁目)」の管理、運営をチェックしています。対象地区は、鴻巣、北本、久喜(菖蒲地区)、吉見の3市1町。

\***議会広報広聴委員会**… “

“議会だより”の発行、“議会報告会”的企画運営をしています。どちらも、北本市議会定例会(年4回)の各回終了後に発行、開催されています。

### 令和元年第2回北本市議会定例会(6月10日~26日)

市長提出議案は、条例7件、事件議決4件、予算2件、報告4件でした。審議の結果、全て可決しました。

一般会計補正予算では、三宮新市長が、公約でも迅速に取り組みたいと示していた、“宮内緑地公園公有地化のための不動産鑑定”と“南部地域のまちづくりにつ

いての調査”に係る経費が追加されました。

宮内緑地公園の公有地化については、4年前と今年第1回定例会でも請願が出されています。市街化区域に残された貴重な緑地を守れるよう努めていきます。

“南部地域のまちづくりについての調査”へは2000万円が計上されました。議会は、過去の計画や調査結果を踏まえて調査すること、市民 P. 1 参与すること、調査後は早急に市の方針(南部新駅、圏央道・上尾道路沿線開発、ヘイタ定土地区画整理、テノタメ遺跡など)を明確にすること、を市へ求めました。

#### 令和元年度

一般会計補正予算(第2号) 206億566万円(当初予算+3億8366万円)

介護保険特別会計補正予算(第1号) 49億3170万2千円(当初予算+190万2千円)

歳入については、国庫支出金、県支出金、基金繰入金を増額し、補正予算収支の均衡を図っています。

#### 金森すみ子の一般質問

一般質問とは、適切な市政運営を進めているか議員がチェックし、市に報告や説明を求めることです。定例会の中で行われます。私にとって、初めての一般質問ということで、自分に身近な仕事(臨床検査技師)に関わりのある“健康診断”を主に取り上げました。

##### 【小・中学生の健診について】

**Q** 小学1年と中学1年で実施の心臓検診は、心臓疾患の早期認知のために小学4年での全員検査の義務化も考慮する必要があるとされています。鴻巣市では既に取り組んでおり、本市でも対応してもらえませんか？

**A** 健診は、医師会との連携・協力により実施されております。これら各機関と連携を図り、今後の法改正などを踏まえ、適切に対応していきます。

**Q** 中学2年で実施の貧血検査は、近隣の市、町では実施学年の全員が対象です。本市では「やりたい」か「やりたくない」の希望性(受検率78.4%)となっています。希望しない生徒への対処はどのようにしているのですか？最近の採血器具は、針先が大変細く痛みもほとんど感じません。全員検査にしてはどうでしょうか？ P. 1

**A** 検査での針を刺す行為を強制されることが嫌だ、という御意見もあり任意となっています。顔色が悪いなど貧血気味の生徒については、御家庭と連携を図って検診を受けるようにお勧めしています。

何のための貧血検査なのか？と思しながら、金森はうまく質問が続けられず、市からの答えも曖昧なもので終わってしまいました。貧血検査については、後の定例会につないでいきたいと思います。

## 【障がい者の福祉について】

- Q・重度心身障害者医療費助成医療費について、窓口払いの見直しはできませんか？支払いを先に済ませなければならぬ、手続きにも手間かかる、ご本人だけでなく、ご家族にも大変負担になっています。
- A・制度改正には、システム改修費、審査機関への事務手数料等の経費が新たに発生します。国庫負担金も減額されてしまいます。経費の問題はありますが、市民サービス向上を念頭に引き続き検討していきます。
- 〔 子ども医療費の窓口払いはありません。障がい者医療費も同様にとの要望は以前からあり、検討していくという答弁が続いている。こちらも継続課題です。 〕
- Q・重度心身障害者自動車燃料費助成医療費について、ガソリン代助成額は、北本市では5000円です。近隣では10000～12000円です。障がいのある方のご家族にとっては、自動車での移動は欠かせません。もう少し増やせませんか？
- A・並行して行っている福祉タクシー事業の経費負担が1/2から全額に拡大したばかりです。燃料費の増額については、利用者のニーズや経費の問題を踏まえて、今後検討していきます。

## 【香害について】

- Q・香りという名の化学物質による健康被害が広がっています。香りつき商品(柔軟剤、消臭除菌スプレーなど)についての啓発活動を進めてください。埼玉県作成の“香りのエチケット”ポスターの活用をお願いします。
- A・健康被害について市としても認識しており、マタニティセミナー等で指導を行っておりまます。ポスターに関しましては、今後、公共施設内での掲示について検討します。
- 〔 香りの害に苦しんでいる方もいます。啓発を進めることが必要です。 〕

## これから始まります

**プレミアム付商品券事業 374万円**…今年10月からの消費税引き上げによる家計に与える影響を緩和するために、実施されます。対象となるのは、「市民税均等割額の課税が無い人」および「子育て世代主（0～2歳）」、販売期間は令和元年9月28日～令和2年2月28日、1冊（500円券×10枚）を4000円で販売。全額国支出金です。

## 今年度から始まっています

**風疹予防接種事業 1億6460万円**…社会へのまん延防止のために、風疹予防接種が定かではない（抗体保有率が低い）世代、昭和37年4月2日～昭和54年4月1日生まれの男性対象、令和4年まで。2分の1国支出金です。

## 金森すみこの活動を報告します

5 月	<ul style="list-style-type: none"> <li>・議員協議会（7、9、13日）</li> <li>・東間8丁目自主防災会（12日）</li> <li>・新人議員対象の説明会（13、20、29、30日、全4回）           <p>市役所各部署の仕事内容、今年度予算について。市内に40年以上住んでいながら、知らないが多い多々。お役所独特の専門用語などに苦戦です。</p> </li> <li>・北本地区衛生組合議会運営委員会、臨時会（21日、28日）           <p>し尿や浄化槽汚泥の処理施設「クリーンセンターあさひ」は、稼働しながら、長期修理に着手中。処理過程で微生物を投入することで、臭い軽減、処理能力アップ、節電に成功！とのことです。</p> </li> <li>・東間深井コミュニティ祭（25日）</li> <li>・東間8丁目バーベキューを楽しむ会（26日）</li> <li>・上尾道路建設推進議員連盟定期総会（27日）           <p>上尾道路とは、大宮バイパス(さいたま市宮前)～圏央道・桶川北本IC～熊谷バイパス(鴻巣市箕田)を結ぶ道路。目的は、国道17号渋滞解消と県央地域の発展。大宮バイパス～圏央道・桶川北本ICはすでに開通。その先の用地買収が中々進んでいません。現状では国道17号の混雑は変わらないとのことです。</p> </li> </ul>
6 月	<ul style="list-style-type: none"> <li>・北本学童保育の会うさぎっ子クラブ総会（1日）           <p>市内の児童数は減っていても、学童保育室の利用者は増えています。施設の老朽化、狭さ、指導員・補助員の待遇改善など課題です。子どもたちの生活環境を少しでも改善していきたい。そうすれば波及効果で指導員の方々も働きやすくなります。総会では、指導員の方々、父母の方々の熱意を感じました。</p> </li> <li>・第三分団消防委員会総会（9日）</li> <li>・防犯・交通安全研修会（22日）</li> <li>・東間8丁目夏祭り催事合同検討会（23日）</li> <li>・広報広聴委員会（26日）</li> <li>・太鼓祭 in きたもと（29日）           <p>プロの演奏に感動。北本市からは、あずま太鼓、かばざくら、東地域コミュニティ委員会も出演、素敵でした。</p> </li> </ul>
7 月	<ul style="list-style-type: none"> <li>・広報広聴委員会（12日）</li> <li>・議会報告会（13日）           <p>市民の皆さんへの定例会の報告、意見交換を行いました。</p> </li> </ul>



様々な方々と交流させていただきました。ありがとうございました。